

« 26/09/2025 »

## Les jeunes à la 33e Journée de la Résistance

SAUZÉ-VAUSSAIS



Les élèves de l'école élémentaire étaient venus lire les lettres et poèmes de jeunes résistants.

© Photo NR

Par **RÉDACTION**

Publié le 22/10/2022 à 06:26

mis à jour le 22/10/2022 à 06:26

Dimanche 16 octobre a eu lieu la commémoration de la 33e Journée de la Résistance, avec un public venu nombreux comme chaque année et une belle participation des jeunes. Après le dépôt des gerbes sur les tombes des résistants au cimetière de Sauzé et dans celui de Vaussais, la cérémonie s'est poursuivie sur la place de la mairie, en présence des nombreux officiels habituels, et avec la participation des membres du Sdis de Sauzé.

C'est Claude Gadioux, le président de l'Anacr, qui a débuté en rappelant que « *cette page de l'histoire est encore très présente dans la mémoire de nos anciens, la région a été propice à la Résistance et ce sont des hommes et des femmes qui se sont engagés pour œuvrer dans l'ombre, à la libération de notre pays* ». Lucie, de l'école élémentaire La Charmille, accompagnait cinq élèves venus lire des lettres et poèmes de jeunes résistants, lecture qui fut suivie du *Chant des Marais* interprété par la musique des sapeurs-pompiers des Deux- Sèvres. La principale du collège Anne-Frank, Emmanuelle Mathaevon, qui accompagnait deux élèves, s'est exprimée sur ce qu'est la Résistance et le fait que la guerre soit revenue alors qu'on le croyait impossible.

La chanson de Jean Ferrat, *Nuit et brouillard*, qu'il a créée pour que les déportés ne soient pas oubliés, a conclu cette participation d'élèves. D'anciens collégiens, maintenant jeunes adultes, comme Lucas Tabourdeau, a parlé de sa résistance, celle d'aujourd'hui et n'a pas mâché ses mots contre les abus actuels. Audrey Gadioux lui a succédé avec un poème musical sur la fin de l'abondance et contre les supers profits « *l'accueil, l'amour et la dévotion sont indispensables.* » Ugo Lemée, le maire junior de Sauzé, a expliqué que « *le mot résister doit toujours se conjuguer au présent* ». En conclusion des divers discours, le secrétaire général de la préfecture a salué l'engagement des jeunes, aussi bien les jeunes sapeurs-pompiers que le conseil municipal des jeunes.

The logo for 'la Nouvelle République' features the text 'la Nouvelle République' in white on a red rectangular background. To the left of the text is a stylized yellow icon consisting of a square with a circle inside, and another square below it.